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一般質問通告一覧表 

（令和元年第４回定例会） 

順序 氏  名 件   名 要     旨 

１ 村 中 良 多 

１．下関市立地適正化計画

（概要版）（案） 

 

 

 

２．パブリックコメント  

 

３．コミュニティ・スクー

ル推進事業について 

４．白雲台団地公営住宅等

整備事業について 

５．予防接種業務について 

 

 

 

６．勝山御殿跡について  

 

７．給食施設再整備の民設

民営方式について 

(1) どのような制度なのか 

(2) 誰の意見を元に計画を策定し

ていったのか 

(3) 計画から除外された地区への

対応について 

(1) パブリックコメントの概要と

成果について 

(1) 進捗について 

 

(1) 進捗について 

 

(1) インフルエンザ予防接種の助

成に係る進捗について 

(2) 免疫力を高める食材の検討に

ついて 

(1) 文化財保存活用地域計画の進

捗について 

(1) 要望を出しているが、その進捗

について 

２ 安 岡 克 昌 

１．地方創生事業 現状に

ついて  

 

 

 

 

２．地域おこし協力隊の状

況について  

 

 

 

３．栽培漁業センターの現

状について 

 

 

(1) 現在行っている事業の実績・検

証・状況・今後の予定は 

(2) 国の令和元年の約２．９兆円の

関連予算では新規検討はされた

のか 

(3) 今後の新規の取り組みは 

(1) 現在の活動、実績は 

(2) 今後、内日、吉田、豊浦地区の

予定だったがどうなのか。 

(3) 国の推進状況や我が市の今後

の取り組み方は 

(1) 現在の栽培魚種と受け入れ

数・歩留まり・出荷数は 

(2) 下関市の海の状況は 

(3) 新規魚種の検討は 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

 (4) 今後の栽培漁業センターの機

能の充実について 

(5) 栽培漁業センターを活用した

今後の沿岸漁業振興について 

３ 山 下 隆 夫 

１．学校給食を通じた地域

貢献等について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市長の政治姿勢につい

て 

(1) 学校給食における地産地消の

推進について 

(2) 米飯給食の推進と実施方法に

ついて 

(3) 災害時における学校給食施設

の役割と機能について 

(4) 民設民営方式による南部共同

調理場再編整備について 

(5) 小・中学校における夏季休業

（夏休み）短縮に伴う学校給食の

提供について 

(1) 「桜を見る会」に関する定例記

者会見の市長発言に、公平・公

正・透明な市政運営が求められる

市長として不適切な発言は無か

ったか 

４ 西 岡 広 伸 

１．学校給食の民設民営化、

無償化について 

 

 

 

２．市営住宅家賃滞納問題、

債権回収業務委託につい

て  

 

３．会計年度任用職員につ

いて  

 

(1) 民設民営の目的と、学校保健給

食課が調査した内容について 

(2) 安全・安心の給食提供について 

(3) 配置する職員について 

(4) 学校給食の無償化について 

(1) 市営住宅家賃滞納の債権回収

業務委託契約について 

(2) 債務者、保証人への対応につい

て 

(1) 来年度からの会計年度任用職

員の状況について 

(2) 任用と処遇について 

(3) 正規雇用への改善について 



 3

順序 氏  名 件   名 要     旨 

５ 
田 中 義 一 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．大規模災害時の対応に

ついて 

 

 

 

 

２．小・中学校のエアコン

整備について 

 

３．乃木浜総合公園２期整

備及び周辺整備について 

 

４．動物愛護について 

(1) 避難場所について 

(2) 非常食について 

(3) 断水時の対応について 

(4) 災害ごみについて 

(5) 災害ボランティアについて 

(6) 本庁の防災広場について 

(1) エアコン設置後の状況につい

て 

(2) 今後の整備予定について 

(1) 現在の整備状況について 

(2) 護岸整備の進捗状況について 

(3) 今後の予定について 

(1) 愛護団体の現状について 

(2) 不妊去勢手術の現状について 

６ 
阪 本 祐 季 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１.法定外公共物について 

 

 

２．防災重点ため池及びそ

れにかかわる水害の状況

について  

(1) 里道・水路の経緯について 

(2) 本市の実情について 
(3) 今後の方針について 

(1) 防災重点ため池の選定状況に

ついて 
(2) 本年８月末の豪雨災害と重点

ため池の関連性について 

(3) ため池ハザードマップの作成

について 

(4) 今後の方針について 

７ 
本 池 涼 子 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．旧四町の教育環境 

 

２．下関市の農業振興 

 

(1) 学校統廃合について 

(2) スクールバスについて 

(1) 有害鳥獣被害について 

(2) ジビエセンターについて 

８ 
吉 村 武 志 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．公共施設マネジメント

の取り組みについて 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 菊川総合支所管内の公共施設

マネジメントの進捗状況につい

て 

(2) 総合福祉会館が前期集約化（解

体）となっているが、現況につい

て 

(3) 隣接する関連施設について、主

な館の現況について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公共交通の整備につい

て  

 

 

 

 

 

 

 

 

３．鳥獣被害対策の現状と

課題について 

(4) 存続施設の現況と今後の取り

組みについて 

(5) 旧自然活用村が、長い間休止さ

れているが早急に復活させる必

要があるのでは 

(6) 全体的に順調に推進されてい

るように感じられるが、今後の課

題は 

(1) 現状と課題について 

(2) バス交通の対策について 

(3) バス路線の見直しはどのよう

に行うのか 

(4) 住民意識の醸成に努めるとあ

るが、どのように行っているのか 

(5) 生活バスと民間バスの連携は

どのように行われているのか 

(6) バス路線の見直しの実施時期

について 

(1) 鳥獣被害防止総合対策交付金

による支援について 

(2) 鳥獣被害対策実施隊の設置等

について 

(3) 協議会と実施隊の位置づけに

ついて 

(4) 実施隊への優遇措置について 

(5) 実施隊への重点支援の内容に

ついて 

(6) 鳥獣被害対策の技術的支援に

ついて 

９ 濵 岡 歳 生 

１．下関市の消費者安全確

保地域協議会（見守りネ

ットワーク）の設置につ

いて 

 

 

 

 

(1) 現在の状況 

(2) この協議会を設置すると高齢

者・障がい者・認知症等の消費者

被害を防ぐ手立てとして効果的

であると聞くがそのメリット等

教えて下さい 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

 

 

 

 

２．奥山工場の焼却灰はど

のように処理されている

のですか 

３．消化ガス発電事業につ

いて 

(3) この協議会には個人情報の保

護に関する法律の例外規定が置

かれていると聞くが具体的には

どういうところか 

(1) 現在の処理状況についてお知

らせ下さい 

 

(1) 概要と温室効果削減に貢献出

来ているのか 

(2) 費用対効果からも持続的なも

のなのか 

１０ 田 辺 よし子 

１．桜を見る会に対する市

長の政治姿勢について 

２．下関市立大学について 

(1) 出席について 

(2) 前夜祭への出席について 

(1) 教員採用手続きについて 

(2) 理事会について 

１１ 片 山 房 一 

１．市民合意が得られる公

共施設の統廃合のあり方 

 

 

 

 

２．下関市北部地域の医療

体制の維持のために下関

市が実施する施策 

３．子育て支援の取り組み 

 

 

 

 

 

 

 

４．下関市立大学の不正常

な運営の原因と市の対応 

(1) 個別事例の検討状況～安岡地

区複合施設、吉見地区の福祉施設

の民間譲渡、豊浦地区の集約化

（廃止）施設 

(2) 市民協働参画条例に基づく合

意形成のためのルールづくり 

(1) 豊田中央病院の今後のあり方 

(2) 豊北町を医療過疎地域にしな

いための市としての施策 

(1) 子ども医療費助成の拡大の方

向 

(2) 国保料の子どもの均等割減免

の実施に向けた取り組み 

(3) 学校給食無償化に向けた取り

組み 

(4) 子どもの生活実態調査に基づ

く具体的な施策 

(1) 市の専攻科設置の指示と大学

と協議せずに行った定款変更が

原因ではないか 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

(2) 専攻科設置、教員の任用に現行

の定款、諸規定の違反はなかった

か 

(3) 運営正常化へ向けての市の責

任と対応 

１２ 
坂 本 晴 美 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．図書館について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子宮頸がんワクチンに

ついて 

 

 

 

３．葉酸について 

 

(1) 中央図書館の夜間の運営状況

について（ａ職員の数・ｂ管理体

制） 

(2) 中央図書館の夜間の利用状況

は 

(3) 中央図書館の課題は（実際に運

用してみての改善要望など） 

(4) 課題など北部図書館の計画に

反映されているか 

(1) 下関市の子宮頸がん罹患数と

死亡数 

(2) 子宮頸がんワクチンの接種率

は 

(3) 今後の取り組みについて 

(1) 葉酸の摂取についてどういう

取り組みをされていますか 

(2) 今後の取り組みについて 

１３ 
板 谷  正 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．新総合体育館建設計画

に伴う下関運動公園とそ

の周辺施設について 

 

 

２．下関市スポーツ推進計

画について 

 

 

 

 

 

３．西部公民館について  

 

 

(1) 公園内の全体計画 

(2) 公園内及び周辺の維持管理 

(3) 向洋グラウンドの代替え 

(4) 市民病院の駐車場不足 

(5) アクセス性の向上 

(1) 生涯スポーツの推進と競技力

の向上とは 

(2) スポーツイベント開催による

地域活性化の推進とは 

(3) 生涯スポーツ・競技スポーツと

スポーツイベント開催業務の所

管部局の分離 

(1) 隣接地である下関漁港の整備

計画 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

(2) 併設している伊崎中継ポンプ

場について 

(3) 公共施設の適正配置に関する

方向性での西部公民館の考え方 

(4) 建替計画への早期着手 

１４ 平 田 陽 道 

１．認知症対策について 

 

 

２．健康増進について 

 

(1) 本市の取り組みについて 

(2) 支援の現状 

(3) 保険について 

(1) データヘルスについて 

(2) 重症化予防について 

(3) 今後の計画 

１５ 河 野 淳 一 

１．マイナンバーカードの

利活用について 

 

 

 

 

 

 

２．障がい者サポートにつ

いて 

(1) マイナンバー制度の現状 

(2) マイナンバー制度の理解促進

とマイナンバーカード普及率向

上の取り組み 

(3) マイナンバー制度における安

心・安全の確保 

(4) マイナンバーカードを市独自

の施策に活用できるか 

(1) 手話言語条例の制定について 

(2) 意思疎通支援の充実について 

１６ 
恵 良 健一郎 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．食品ロス削減の取り組

みについて 

 

 

 

２．動物愛護の取り組みに

ついて 

 

 

３．中学校の部活動につい

て 

(1) 本市の現状と取り組みについ

て 

(2) 削減推進計画の策定について 

(3) フードバンクとの連携につい

て 

(1) 本市の現状について 

(2) 殺処分を減らす取り組みにつ

いて 

(3) 譲渡会の現状について 

(1) 本市の現状について 

(2) 生徒、保護者への説明と理解に

ついて 

１７ 林  真一郎 

１．住宅確保要配慮者支援

施策について 

 

 

(1) 住宅確保要配慮者とは 

(2) 各要配慮者への支援体制と現

状 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

 

 

 

 

２．ウォーターフロント整

備スケジュールと海響館

利用料金制導入検討につ

いて 

 

 

 

 

 

 

３．「コンパクト・プラス・

ネットワーク」のまちづ

くりについて 

 

(3) 居住支援協議会の実績と問題

点 

(4) 居住支援法人の効能・担保範囲

と支援施策充実への課題 

(1) あるかぽーとへの進出予定の

ホテル事業実施計画 

(2) 岬之町所在の荷役・物流機能・

事業者の長州出島への移転スケ

ジュール 

(3) 海響館について 

①現状分析、②今後の整備・運営

方針と利用料金制移行時期、③健

全な経営を確保しての移行を果

たす条件・要件 

(1) 実現に向け施行される立地適

正化計画等進捗状況・今後のスケ

ジュール 

(2) ３０年度開催された住民説明

会での指摘事項など 

(3) コンセンサスづくりと本市の

将来展望 

(4) 居住誘導区域設定に当たって

の浸水エリアの取り扱い 

１８ 
香 川 昌 則 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．新総合体育館について  

 

２．企業誘致について 

 

 

３．消費者被害について 

 

(1) 基本構想について 

(2) 基本計画について 

(1) 現状について 

(2) 企業マインドについて 

(3) 長州出島について 

(1) 現状について 

(2) 課題について 

(3) 今後の対応について 

１９ 井 川 典 子 

１．聴覚障がい者の福祉向

上について 

 

 

２．地元企業優先発注につ

いて 

(1) 現状と課題 

(2) 新庁舎完成に当たっての聴覚

障がい者への配慮 

(3) 「手話言語条例」の制定 

(1) 地元企業優先発注の現状 

(2) 実績評価と課題 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

 

３．公共工事のあり方につ

いて 

(3) 課題解決に向けた取り組み 

(1) 設計価格の算定等 

(2) 課題 

(3) 今後の取り組み 

(4) 公共工事の推進 

２０ 桧 垣 徳 雄 

１．災害の時代における防

災・減災まちづくりにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 激甚化・頻発化する自然災害へ

の認識について…日本列島は「災

害の時代」に入ったのではないか 

(2) まちづくりと防災をリンクさ

せているのか…居住誘導区域で

の水害リスクについて 

(3) 地域における災害対応力につ

いて 

 ①山林・農地の荒廃、担当公務員

激減による影響は 

 ②政府が進めようとしている「自

治体戦略２０４０構想」におけ

る「自治体職員半減」をどう考

えるのか 

(4) 災害時の避難について 

 ①避難所の情報発信は適切か 

 ②避難所は地域の住民だけでな

く他地域の住民や旅行者等も

利用できるのか 

 ③指定避難所の現状と施設・装備

について…多目的トイレやス

ロープ、携帯電話・スマートフ

ォンの充電器等 

 ④避難所で被災者（避難者）の安

全を守るための国際的最低基

準「スフィア基準」について 

 ⑤ペット同行避難について 

(5) 土砂災害危険箇所における防

止対策整備済み箇所の推移につ

いて 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２．「桜を見る会」やその

前夜祭に関する市長発言

について 

 

 

 

 

 

 

 

３．幼児教育・保育の無償

化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．核兵器のない世界の早

期実現を 

 

(1) 「桜を見る会」についての市長

発言は、何が問題と自らお考えな

のか 

(2) 「桜を見る会前夜祭」について

の市長発言は、何が問題と自らお

考えなのか 

 

(3) 安倍総理に説明責任を果たす

よう地元市長として進言すべき

ではないのか 

(1) ２０２０年度の幼児教育・保育

の無償化の財源について 

(2) 幼児教育・保育の無償化に当た

って保育料などの値上げを行っ

た施設はないか 

(3) 副食費の実費徴収により保護

者負担額が増加した世帯はない

か 

(4) 「給食は保育の一環」であるの

で、副食費の無償化を求める 

(1) 来日したローマ・カトリック教

会のフランシスコ教皇が「核兵器

廃絶」への決意を表明されました

が、市長は長崎・広島での「核兵

器についてのメッセージ」をどの

ように受け止めたのか 

(2) 核兵器禁止条約にすべての国

が加盟することを求めながら、核

兵器の完全廃絶を求める「ヒバク

シャ国際署名」に署名を。賛同で

きない場合はその理由を明らか

にしてほしい 

２１ 
前 東 直 樹 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．交通安全対策について  

 

 

 

 

(1) 高齢者の交通安全対策 

 ①自動車等に「安全に乗る」ため

の対策と補助 

②自動車等に「乗らなくていいよ

うにする」ための対策 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２．窓口の一本化（ワンス

トップ）について 

(1) 窓口相談・手続の現状と今後の

方向性 

  ①転入時、②子ども子育て、③

医療、④救急・受診、⑤福祉（高

齢者・障害）、⑥災害時、⑦死

亡時 

２２ 
濵 﨑 伸 浩 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．下関市歌について 

 

 

 

 

２．災害時の要援護者対応

について 

 

 

 

 

３．障害者の外出支援サー

ビスについて 

(1) 慣行の取り扱い（合併協定項目

１９）の基本的な考え方 

(2) ４町合併後の市歌制作進捗状

況 

(3) 今後の展開 

(1) これまでの経緯と基本的な考

え方 

(2) 現在までの実績と今後の展望 

(3) 要援護者制度の仕組みと利用

状況 

(4) 要援護者制度の問題点と対策 

(1) 基本的な考え方 

(2) 外出支援サービスの種類 

(3) 外出支援サービスに寄せられ

ている要望と対応 

２３ 戸 澤 昭 夫 

１．ジビエセンターの運営

について 

 

 

２．災害・防災に強い安心

安全な下関について 

 

(1) 施設の設置目的と経緯につい

て 

(2) 現状の運営状況について 

(3) 今後の対策について 

(1) 消防団・活動について 

(2) 団員定数について 

(3) 今後の消防団の組織強化につ

いて 

２４ 
星 出 恒 夫 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．子どもの見守りについ

て 

 

 

 

 

 

 

(1) 小・中学校の登下校時の交通事

故の実態 

(2) 交通事故防止に関する見守り

体制の現状、課題及び対応 

(3) 見守りに対する指導、研修の現

状、課題及び対応 

(4) 防犯カメラ設置の課題と対応 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２．自然災害に対する防災

危機管理について 

 

(1) 市職員の防災体制と防災意識 

(2) 小・中学校での防災教育の実情 

(3) 災害時要援護者登録制度の現

状と課題 

(4) 避難行動要支援者名簿の提供

と活用 

２５ 
江 原 満寿男 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．農地の荒廃状況と今後

の保全対策 

 

 

 

 

 

 

２．地産地消の推進による

経済の地域内循環拡大の

可能性 

 

 

 

 

(1) 農業委員会による農地の全筆

調査結果と遊休農地・荒廃農地の

推移 

(2) 農地荒廃の原因とこれまでの

農地保全対策 

(3) 農振農用地（白地・青地）、農

振地域以外の農地でのソーラー

シェアリングの可能性 

(1) 自然エネルギー市民発電所支

援でエネルギーの地産地消の推

進を 

(2) 白滝山風力発電機更新事業「方

法書」に対する市長意見の方向性

及び指摘事項と粟野川生態系調

査のあり方 

(3) 学校給食食材の地元供給体制

を整えて地産地消の推進を検討

されたい 

 


